

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 225

16. Oktober 2012

- Anwesende: Gerrit Buse, Sebastian Hauer, René Hopf, Gülşah Ibas, Raphael Krusenbaum, Dino Kussy, Markus Künne, Marie Reitz, Fabian Schlenz
- Verspätet: Robert Niehage
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Mark Brockmann, Janina Kim Marks, Simon Szustowski
- Für diese Sitzung entschuldigt: Martin Matzat, Manuel Sträßer
- Unentschuldigt abwesend: Sabrina Friesenborg
- Gäste: Adrian Ben-Shlomo (VIA), Jessica Bühler, Andrej Gelenberg, Julian Schilling, Shimon Wonsak
- Sitzungsleitung: Gerrit Buse
- Protokoll: Markus Künne

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Protokoll</b>	<b>3</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>3</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>3</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>40-Jahr-Feier</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>VIA</b>	<b>4</b>
<b>7</b>	<b>Schlüsselhandy/FSR-Handy</b>	<b>4</b>
<b>8</b>	<b>Bierbänke</b>	<b>5</b>
<b>9</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>5</b>
<b>10</b>	<b>WRUMS</b>	<b>5</b>
<b>11</b>	<b>Grillausleihformalia</b>	<b>6</b>
<b>12</b>	<b>Sommer-O-Phase</b>	<b>6</b>
<b>13</b>	<b>FVV</b>	<b>6</b>

**14 Newsletter**

**6**

**15 Sonstiges**

**6**

## 1 Protokoll

- FSR-Sitzung 223: Ist fertig, wurde wegen Druckerproblemen (Nach Stromausfall) noch nicht veröffentlicht → wird nachgeholt
- FSR-Sitzung 224: PDF ging rum, soll die Tage veröffentlicht werden.

## 2 Post

- Anfrage an Herrn Titz: Technology-Review will Abo andrehen → Markus antwortet.
- AStA<sup>1</sup>: Bitten darum, dass wir alte Flyer entfernen und neue Flyer auslegen.
- VEGA-Katalog: Gleiche Kundennummer wie Hotelwäsche — Abbestellung wurde ignoriert. Annahme soll verweigert werden.
- ERP for Students: Auslagematerial
- Wissenschaft Live: Auslagematerial
- “Music Store”: Katalog
- VDI-Nachrichten

## 3 Mails

- Einladung StuPa-Sitzung
- Einladung FsRK<sup>2</sup>
- Rücksprache Herd/Elektroprüfung → Markus

## 4 Berichte

- Tag der offenen Tür ist Samstag, der 27. Oktober (wurde in letzter Sitzung falsch berichtet)
- Morgen (17. Oktober 2012) ist das Treffen mit der psychologischen Studienberatung.
- Da die Uni nur sehr spärlich über das Ersatzzelt für das Seminargebäude informiert und Studierende häufiger nicht wissen, wohin sie müssen, wurden nun von der Informatik aus Hinweise auf das neue Seminargebäude/Zelt ausgehen.
- Sommer-O-Phase sollte früh abgesprochen werden, da Vorkurs (Mathematik? Informatik?) organisiert werden muss → TOP
- ITMC<sup>3</sup>: Ironport ist manchmal sehr fix, Mails als Spam zu fressen. Insbesondere werden gpg-signierte Nachrichten recht zuverlässig als Spam in die Quarantäne geschickt.
- Morgen (17. Oktober 2012) ist FsRK: Themenwünsche an Markus.
- Heute ist Pony-Time (18:00)
- LLP: Simon Dierl muss überzeugt werden, weiter zu machen.
- Bibliothek: Grüne UniCards können nicht mehr zur Ausleihe genutzt werden. Angeblich ist das Zertifikat abgelaufen oder so.

---

<sup>1</sup>Allgemeiner Studierendenausschuss

<sup>2</sup>Fachschaftsrätekonferenz

<sup>3</sup>IT & Medien Centrum

## 5 40-Jahr-Feier

- Die 40-Jahr-Feier soll nun doch stattfinden!
- Eine Ehrenpromotion ohne echten Grund wäre “komisch”
- Geplant sind zwei oder drei Tage. Donnerstag, der 31. Januar 2013 soll eher studentisch sein, Freitag, der 1. Februar 2013 hingegen dann Festtag. Beide Tage soll veranstaltungsfrei gegeben werden.
- Das Starcraft2-Turnier soll ebenfalls stattfinden
- Chelou wird nicht für Abendunterhaltung sorgen.
- Für Donnerstag ist eine Art Rally angedacht; jeder Lehrstuhl soll eine Station beisteuern. Auch die Fachschaft soll eine Station beisteuern. Hier könnte man eventuell ein Quizspiel (Jeopardy/Buzz) nutzen. Shimon ist Ansprechpartner für unsere Station
- Freitag soll ein Café im OH14 aufgebaut werden. Es wird überlegt, ob die Fachschaft das Catering organisiert. Da das der letzte Freitag in der Vorlesungszeit ist und voraussichtlich in der Woche darauf Prüfungen sind, sind wahrscheinlich weniger Helfer aus Studierenden rekrutierbar. Höchstwahrscheinlich müssen Mitarbeiter mit ran. Wenn sich nicht ausreichend Helfer finden, kann die Fachschaft kein Catering organisieren. Dies soll so weitergegeben werden.
- In Überlegung: Im Rahmen der Feier ein Dankeschön an Alumni übergeben? Rede des Sprechers?

## 6 VIA

- In der O-Phase — während der Gremienstunden — hielt VIA einen Vortrag. Dieser wird von einigen Teamern sehr kritisch gesehen:
- Studierende wurden ihre Kommilitonen als stärkste Konkurrenten dargestellt — das widerspricht den Grundideen der Fachschaft.
- Adrian (als Vertreter von VIA): Diese Aussage sollte eher auf “nach dem Studium” bezogen werden; in der IT ist dort aber auch nicht so der Konkurrenzkampf.
- Auch VIA will nicht für das Konkurrenzdenken stehen. Insbesondere halten sie Teamarbeit für wichtig.
- »Eventuell war das im Vortrag ungünstig formuliert.«

*Ankunft (14:45): Robert Niehage*

## 7 Schlüsselhandy/FSR-Handy

- Häufiger wird mal der Schlüssel zum Büro vermisst; Auch wird Pointer gerne mal falsch gesetzt.
- Idee: Billiges Handy an Schlüsselanhänger. Wenn Schlüssel oder Fachschaftler vermisst wird, kann man darüber kurz anpingen
- Markus schlägt vor, ein billiges Telefon mitzubringen und auch eine Prepaid-Karte zur Verfügung zu stellen.
- Alternative: Funk-Klingel. Weitere Alternativen wie Tracking, Pager, etc. werden verworfen.

- Es gibt leichte Zweifel an Sinn. Stellenweise wird befürchtet, dass sich die Situation verschlechtert, weil Leute sich zu sehr darauf verlassen.
- Meinungsbild:
  - FSR-Handy ausprobieren: 5
  - nicht ausprobieren: 4
  - Enthaltung: 6
- → Soll versuchsweise ausprobiert werden. Sollte es sich als sinnlos herausstellen oder die Situation verschlimmern, wird das wieder aufgegeben

## 8 Bierbänke

- Nachtschicht möchte für Nachtschicht (20. auf 21. Oktober 2012) vier Bänke und zwei Tische ausleihen. → Keine Einwände
- Zur Zeit sind die Bierbänke im Kiosk-Lager — IRB hat Fallgefahr im Kiosk bemängelt. Kontakt zu Christine ist notwendig, um daran zu kommen.
- Es gäbe wohl weniger Probleme, wenn die Bänke “fest verpackt” wären. In Überlegung: Holzkiste; Auch die Fixierung an der Wand könnte helfen, muss aber noch abgesprochen werden.

## 9 Sitzungstermin

- Aktuell sieht nach Doodle der Termin “Donnerstag: 16-18 Uhr” günstig aus. Von vielen wurde dieser Termin als »wenn’s sein muss« angesehen, aber eigentlich will kaum jemand diesen Termin haben.
- Der reguläre Dienstagstermin liegt zum aktuellen Zeitpunkt nur eine Stimme dahinter.
- Gerrit stellt klar: Sitzungstermin ist der, der am Sonntag abend die meisten Stimmen ab.
- Stimmen können noch geändert werden.
- Zum *jetzigen* Zeitpunkt liegen die beiden Termine gleichauf.

## 10 WRUMS

- Die letzte WRUMS-Vorlesung wird als katastrophal angesehen.
- »fühlte mich sehr verarscht«
- »AK Erster Tag - nur im dritten Semester«
- Scheinbar 1:1 wie letztes Semester. Damit auch Probleme wie letztes Semester
- Letztes Semester: Übungen mit R; Probeklausur R, echte Klausur dann aber ohne R → wäre Grund zu Beschwerde.
- WRUMS wird von Fakultät Statistik angeboten (nach den Problemen mit Mathe); sollte sich dann aber auch an Informatik orientieren und nicht 1:1 von Statistik übernehmen. Das Modulhandbuch ist Richtlinie, aber auch sehr frei interpretierbar.
- Der Dozent scheint eine stark verfälschte Vorstellung davon zu haben, was Informatikstudierenden schon als Vorwissen haben.

- Die Vorlesung soll noch zwei bis drei Wochen beobachtet werden — nach nur einer Woche kann man noch nicht wirklich beurteilen; Dabei sollen Ungereimtheiten protokolliert werden.

## 11 Grillausleihformalia

Weiterhin kein Entwurf → vertagt

## 12 Sommer-O-Phase

- Für Vorkurs (Mathe? Info?) muss Stellenausschreibung erfolgen. Das sollte zeitnah erfolgen, damit zur O-Phase alles erledigt ist.
- Die Einschätzung, dass eine Sommer-O-Phase “spontaner” geht, wird zurückgezogen.
- Gesucht: n-Gestirn.
- Das n-Gestirn der Winter-O-Phase sollte nicht automatisch auch die Sommer-O-Phase übernehmen.
- Für Antrag zur Stellenausschreibung wird noch kein n-Gestirn benötigt. Gerrit wird das so in die Wege leiten.
- Falls sich kein n-Gestirn findet (auf FVV fragen), muss der FSR nötigenfalls eine kurze O-Phase ohne Motto etc. anbieten. Dies wäre dann aber reine Infoveranstaltung.

*Ankunft (15:30): Jan Erik Fritz (Gast, Event-AG)*

## 13 FVV

- Vollversammlung soll im November stattfinden. Als Mittwochstermine stehen zur Zeit in näherer Auswahl: 7., 14., 21.
- Kollision mit Gremien ist nicht komplett vermeidbar. Allerdings wollen wir dieses Mal nicht unbedingt eine Vorlesung ausfallen lassen/überdecken.
- Es gibt einen Antrag auf Nachwahlen.

## 14 Newsletter

Willkommen im Semester, Willkommen Erstis (in der Begrüßung)

- Probleme in Bibliothek mit grüner Uni-Card
- Zelt als Ausgleich zum Seminargebäude.
- FVV-Ankündigung (wenn Termin feststeht)
- n-Gestirn für Sommer-O-Phase gesucht.

## 15 Sonstiges

- Überlegungen von VIA, Rhetorikkurs anzubieten.
- Bitte an FSR-Mitglieder: Sprechzeiten eintragen.

*Die Sitzung wird geschlossen (15:40)*